

Actualidad Agrícola y Ganadera en **Canarias**

“Los/as agricultores/as y ganaderos/as somos imprescindibles”

EL DÍA
LA OPINIÓN DE TENERIFE

PORTADA

EL SECTOR PRIMARIO LLAMA A INCREMENTAR LA PRODUCCIÓN DE ALIMENTOS EN CANARIAS PARA REDUCIR SU DEPENDENCIA EXTERNA

La asociación Tierra Canaria considera que hace falta un "cambio de mentalidad" para que el sector primario sea "estratégico"



Un agricultor trabaja en la huerta en la recogida de papas.

Un agricultor trabaja en la huerta en la recogida de papas. / José Pérez Curbelo

"Concienciar a la sociedad canaria de la urgencia de producir más alimentos en Canarias para evitar la dependencia casi total del exterior". Ese ha sido el desafío principal a la que urge la nueva Asociación de Trabajadores de la Tierra Canaria, la primera en el Archipiélago que integra a agricultores, ganaderos y pescadores, y que este jueves 25 de septiembre hizo su presentación pública en el Liceo Taoro de La Orotava (Tenerife).

La directiva de este nuevo colectivo está encabezada por el agricultor platanero de La Palma, José Antonio Gómez Pérez, quién defendió la necesidad de trabajar por "un cambio de mentalidad" en Canarias, tanto en la sociedad como en las Administraciones públicas, para que el sector primario sea "estratégico", según traslada el colectivo en una nota.

"Este sector tiene que ser visto como el que puede dar la salvaguarda de la alimentación a la población canaria y por eso debemos reactivarlo para alcanzar un nivel de producción alimentaria aceptable, que nos permita además sobrevivir en caso de catástrofe o conflicto internacional. Ahora mismo estamos pendientes de un hilo", afirmó.

Así, ha continuado, "tal como está de conflictivo el mundo actual, si se produce un bloqueo del tráfico marítimo, ¿qué haríamos en Canarias, con dos islas que tienen más de un millón de personas cada una entre habitantes y turistas? ¿Nos comemos unos a otros?".

La nueva asociación dispone de una web con toda la información sobre

esta iniciativa recién nacida y a través de la cual se podrá formalizar la inscripción como socio.

Además, cuenta con una primera sede física en el municipio de El Paso (La Palma), concretamente en la calle Antonio González Suárez, edificio nº 1. En su actividad, ofrece, además, apoyo administrativo y jurídico a los socios. Entre sus proyecciones de futuro, tienen la vista puesta en poder estar presentes también en todas las islas.

A día de hoy, ya hay designados directivos en Tenerife, Gran Canaria, La Palma, La Gomera y El Hierro, y se espera hacer pronto lo propio con las islas más orientales (Lanzarote, Fuerteventura y La Graciosa).

Otro gran objetivo, según explicó el presidente, es "conseguir un número de socios y un peso de producción suficientes que permita a la asociación arbitrar en la cadena de comercialización para obtener la mayor rentabilidad posible y no conformarse con cubrir costes de producción, como viene ocurriendo en los últimos años".

"Necesitamos unión, compromiso y conciencia, porque esta no es una cuestión solo de los agricultores, ganaderos y pescadores, sino de toda la población canaria, que tiene que cambiar de mentalidad. Ahora puede parecer una utopía, pero vale la pena luchar por ese objetivo; unidos podremos influir y resistir", ha apostillado el presidente.

En el acto comparecieron, también, como miembros de la directiva, María del Mar Henríquez (vicepresidenta, de Gran Canaria), Darwin Jiménez Gómez (vicepresidente, de Tenerife), Ricardo Carballo

(secretario), Luis Alfredo Armas (tesorero), David Montelongo Padrón (vocal) y Carlos Vargas (vocal).

En la misma línea que el presidente se expresó el secretario de la asociación, quien ha considerado que esta iniciativa supone "la última oportunidad de darle un impulso al sector primario", amenazado actualmente "por problemas como los altos costes de producción y la falta de relevo generacional".

Agricultores, pescadores y ganaderos de Canarias unidos ante el estado crítico del sector

Las empresas públicas elevan la morosidad de la Administración

La bronca política 'entierra' el debate para reforzar el control de futuros contratos durante una emergencia

Además, avanzó que próximamente se publicarán en la web y en las redes sociales los siguientes pasos que dará la asociación, con la hoja de ruta para los próximos meses.



PORTADA

LA NUEVA ASOCIACIÓN DEL SECTOR PRIMARIO ALERTA: "SI CANARIAS NO SE MENTALIZA PARA PRODUCIR MÁS ALIMENTOS, UN DÍA NOS VAMOS A COMER UNOS A OTROS"

La nueva asociación del sector primario alerta: "Si Canarias no se

mentaliza para producir más alimentos, un día nos vamos a comer unos a otros”



La Asociación regional de Trabajadores de la Tierra Canaria, primera que aglutina a agricultores, ganaderos y pescadores, se presentó en un acto celebrado en La Orotava, donde su directiva, encabezada por José Antonio

Gómez, defendió la necesidad urgente de “un cambio de conciencia” social para reactivar el sector agropecuario y pesquero local, inmerso en una grave falta de relevo generacional, lo que puede agravar en el futuro la arriesgada dependencia en Canarias de la importación de alimentos.

Concienciar a la sociedad canaria de la urgencia de producir más alimentos en Canarias para evitar la dependencia casi total del exterior. Este es el primer gran reto que se plantea la nueva Asociación de Trabajadores de la Tierra Canaria, la primera en el Archipiélago que integra a agricultores, ganaderos y pescadores, y que este jueves 25 de septiembre hizo su presentación pública en un acto celebrado en el Liceo Taoro de La Orotava.

La directiva de este nuevo colectivo está encabezada por el agricultor platanero de La Palma, José Antonio Gómez Pérez, quien defendió en su intervención la necesidad de trabajar por “un cambio de mentalidad” en Canarias, tanto en la sociedad como en las Administraciones públicas, para que se entienda que el sector primario debe ser “estratégico” para

estas islas.

“Este sector tiene que ser visto como el que puede dar la salvaguarda de la alimentación a la población canaria y por eso debemos reactivarlo para alcanzar un nivel de producción alimentaria aceptable, que nos permita además sobrevivir en caso de catástrofe o conflicto internacional, pues ahora mismo estamos pendientes de un hilo”, afirmó Gómez.

Y fue aún más explícito en su advertencia: “Tal como está de conflictivo el mundo actual, si se produce un bloqueo del tráfico marítimo, ¿qué haríamos en Canarias, con dos islas que tienen más de un millón de personas cada una entre habitantes y turistas? ¿Nos comemos unos a otros?”.

PRIMERA SEDE EN EL PASO Y VOCACIÓN REGIONAL

Ante un centenar de asistentes, Gómez anunció que la asociación dispone de una web (<https://atratican.com/>) con toda la información sobre esta iniciativa recién nacida y a través de la cual se podrá formalizar la inscripción como socio.

Además, cuenta con una primera sede física en el municipio de El Paso (La Palma), concretamente en la calle Antonio González Suárez, edificio nº 1, y con teléfono 690 676 406, desde la que se dará apoyo administrativo y jurídico a los socios, con la vista puesta en poder estar presentes también en todas las islas.

A día de hoy, ya hay designados directivos en Tenerife, Gran Canaria, La Palma, La Gomera y El Hierro, y se espera hacer pronto lo propio con

las islas más orientales (Lanzarote, Fuerteventura y La Graciosa).

Otro gran objetivo, según explicó el presidente, es "conseguir un número de socios y un peso de producción suficientes que permita a la asociación arbitrar en la cadena de comercialización para obtener la mayor rentabilidad posible y no conformarse con cubrir costes de producción, como viene ocurriendo en los últimos años".

"Necesitamos unión, compromiso y conciencia, porque esta no es una cuestión solo de los agricultores, ganaderos y pescadores, sino de toda la población canaria, que tiene que cambiar de mentalidad. Ahora puede parecer una utopía, pero vale la pena luchar por ese objetivo; unidos podremos influir y resistir", apostilló el presidente.

En el acto comparecieron también, como miembros de la directiva, María del Mar Henríquez (vicepresidenta, de Gran Canaria), Darwin Jiménez Gómez (vicepresidente, de Tenerife), Ricardo Carballo (secretario), Luis Alfredo Armas (tesorero), David Montelongo Padrón (vocal) y Carlos Vargas (vocal) .

FALTA DE RELEVO GENERACIONAL

En la misma línea que el presidente se expresó el secretario de la asociación, quien considera esta iniciativa "la última oportunidad de darle un impulso al sector primario", amenazado por problemas como los altos costes de producción y la falta de relevo generacional.

"Debemos mantener la ilusión para evitar esa sensación de muchos

profesionales del sector que la pierden a pasos agigantados y terminan por tirar la toalla ante todas las trabas que enfrentamos; y aunque es difícil, no podemos quedarnos con los brazos cruzados o hablándolo solo en cafeterías; todos tenemos que empujar juntos para que se pueda vivir de esto con dignidad en Canarias”, expresó Carballo.

Además, avanzó que próximamente se publicarán en la web y en las redes sociales los siguientes pasos que dará la asociación, con la hoja de ruta para los próximos meses.

A continuación, impartió una conferencia el catedrático de Historia de la Universidad de La Laguna, Manuel Vicente Hernández González, quien hizo un recorrido por el devenir de este sector en las Islas, en especial el agrario, desde la época aborígen hasta la actualidad. Su conclusión fue clara: “Ha tenido una importancia decisiva en la historia de Canarias”.

Diario de Avisos
EL PERIÓDICO DE TENERIFE

PORTADA

EL SUR DE TENERIFE CELEBRA EL DÍA MUNDIAL DEL TURISMO CON PRODUCTOS LOCALES, MÚSICA Y TRADICIONES

El Centro de Iniciativas y Turismo (CIT) del Sur llevó a cabo un evento en el aeropuerto con música, trajes típicos y una muestra de los distintos sabores y tradiciones de la comarca

El aeropuerto de Tenerife Sur se vistió ayer con sus mejores galas para conmemorar el Día Mundial del Turismo, una jornada que convirtió la llegada de los pasajeros en una auténtica bienvenida a la riqueza cultural, gastronómica y artesanal de los municipios del sur.

La iniciativa, organizada por el Centro de Iniciativas y Turismo del Sur (CIT Sur) con la colaboración exclusiva de AENA, tuvo como lema la transformación sostenible del turismo.

Durante toda la jornada, los pasajeros procedentes de distintos lugares del mundo tuvieron la oportunidad de recorrer un puesto de diez metros cuadrados instalado en la zona de llegadas, donde se exhibían degustaciones itinerantes, música en vivo, trajes típicos y los sabores y tradiciones de la comarca sureña. Quesos artesanales, vinos locales, frutas frescas, almendras y dulces típicos formaban parte de una cuidada selección que reflejaba la riqueza de la comarca.

Un agente de viajes, sin pelos en la lengua sobre el tipo de turista que viene a Canarias: "Toca probar otra cosa"

Un agente de viajes, sin pelos en la lengua sobre el tipo de turista que viene a Canarias: "Toca probar otra cosa"

Aeropuerto Tenerife Norte. Sergio Méndez

El turismo, imparable, marca otro récord en Canarias de 5,7 millones hasta abril

"Turismo no es solo mirar", apuntó el presidente del CIT Sur, Rafael Dolado, a la vez que precisó: "También es sentir y descubrir".

Recalcó que el aeropuerto es "la primera puerta de entrada a la Isla" y que, por ello, "compartir desde aquí lo mejor de nuestra gastronomía,

nuestra artesanía y nuestra amabilidad es la mejor manera de dar la bienvenida”.

Dolado añadió que el objetivo es “un turismo que sume, que deje huella positiva y respete nuestra tierra; que defienda los productos de kilómetro cero y los pequeños mercados”.

Por su parte, el consejero de Empleo, Educación y Juventud del Cabildo de Tenerife, Efraín Medina Hernández, subrayó la importancia de mantener viva la identidad cultural y que “quienes nos visitan se lleven una imagen auténtica de lo que somos”.

En representación de los municipios de la comarca sureña acudieron al acto los concejales de Turismo. La concejala de Granadilla de Abona, municipio anfitrión, Eudita Mendoza Navarro, subrayó el valor del trabajo conjunto para fortalecer el destino. Por su parte, Luz Goretti Gorrín Ramos (Santiago del Teide), Joaquín Cabrera Tejera (Vilaflor de Chasna) y Laura Paiz Acosta (San Miguel de Abona) coincidieron en la necesidad de reforzar la colaboración institucional como clave para proyectar al mundo un Sur auténtico y comprometido con el futuro

canariasahora

EL PRIMER PERIÓDICO DIGITAL DE CANARIAS

EL PRIMER PERIÓDICO DIGITAL DE CANARIAS

PORTADA

**EL PLÁTANO DE CANARIAS SE PERMITE UNA SONRISA: LOS
PRECIOS PAGADOS AL AGRICULTOR INICIAN LA
REMONTADA**



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

El cambio de tendencia en los ingresos vía mercado que reciben los cosecheros, los precios en origen, conduce el valor medio que estos percibirán por las ventas en la semana 38, del 15 al 21 de septiembre, a casi 0,50 euros/kilo, algo que no ocurría desde mediados de julio

El plátano de Canarias estrena una clara mejor coyuntura de mercado, la que puede apuntar maneras más positivas en adelante. Es la que empieza a ser más satisfactoria para los intereses de los productores isleños de esa fruta, el principal cultivo que existe en el archipiélago, con algo más del 90% de la oferta anual obtenido con expedición a la Península.

Según los datos oficiales del Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación (MAPA), los más recientes de su informe semanal de coyuntura, que son los que corresponden a la semana 38, del 15 al 21 de septiembre, la fruta canaria por excelencia ya se comercializa al por mayor, en verde y en primera transacción en la Península, antes de iniciar su proceso de maduración, a un precio medio para las calidades superiores de 0,48 euros por kilo, lo que significa abandonar el suelo de los 0,40 euros y con ello consolidar un salto bien visible hacia el umbral de los 0,50 euros por kilo, un nivel que no se registraba desde mediados de julio pasado.

Ese dato promedio para la fruta en verde equivale al precio en origen, lo que quiere decir que los 0,48 euros por kilo de la semana 38, dentro del mes de septiembre, serán los que se terminarán abonando, un mes y medio después, más o menos, a los cosecheros locales que comercializaron su fruta dentro de ese periodo de análisis, una vez

descontados los costes de comercialización: empaquetado, envíos y otros.

Con ese valor medio para calidades elevadas, el cultivo sigue sin ser rentable en las islas atendiendo a los ingresos vía mercado (luego queda por sumar la ayuda directa del Posei, con un máximo de 0,33 euros por kilo comercializado), pues la horquilla de costes de producción se halla en 0,70-0,80 euros por kilo.

Ello quiere decir que la venta mayorista, siempre en términos medios, se mantiene con precios en origen que no son remunerativos para el agricultor isleño, al tratarse de una transacción que por ahora siempre genera pérdidas antes de la ayuda directa de la UE.

Pese a ser así, lo relevante quizá sea que ya se divisa una salida a la habitual crisis de precios del plátano durante los meses del verano y, lo que sin duda parece más positivo, la llegada de semanas con más garantías de lograr precios remunerativos para los cosecheros locales gracias al aumento de la demanda en el otoño e invierno, además este año con marcas de corte poco elevadas en las islas, o sea, con una oferta más controlada o ajustada.

Este 2025 estamos de enhorabuena en Canarias Ahora porque cumplimos nuestro primer cuarto de siglo de compromiso con nuestras lectoras y nuestros lectores. 25 años de periodismo en defensa de los valores democráticos en una tierra muy dada a la trapisonda y la corruptela. Somos el primer periódico digital de Canarias, no solo por haber sido el primer nativo digital que vio la luz cuando nadie creía en

el periodismo en Internet, sino también porque desde entonces ocupamos ese primer puesto en todas las auditorías de medición de audiencias.

También podemos presumir de no tener miedo a los poderosos, de publicar lo que pocos se han atrevido y de ejercer una rotunda defensa de los derechos de la gente, especialmente de los colectivos más vulnerables. Y lo hemos hecho gracias a nuestra comunidad lectora y a nuestros socios y socias, que nos apoyan para no tener que depender de la publicidad o de las instituciones.

En la semana 38, los kilos expedidos a la Península se situaron en la cota de los siete millones, por 200.000 más en la semana 39, la actual, y con una previsión de envíos al mismo mercado dentro de España para la semana que entra, la 40, del 29 de este mes al 5 de octubre, de 7,5 millones de kilos.

Las principales producciones semanales de este 2025, en niveles de ocho millones o más, tendrán que llegar, pero ya se esperan, según los primeros avances del sector, para meses de la temporada de invierno.



PORTADA

EL PRESIDENTE DEL CABILDO RECLAMA REGULAR LAS IMPORTACIONES Y PRIORIZAR LA VENTA DE LAS PAPAS DE



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004. Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470. Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450. Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790
Tenerife (Tegueste): Ctra. El Portezuelo-Las Toscas, 269. Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

GRAN CANARIA

Morales solicita también mayor controles fitosanitarios y alerta sobre las estrategias comerciales agresivas para copar el mercado

El presidente del Cabildo de Gran Canaria, Antonio Morales, demandó hoy las modificaciones legales oportunas para modular el flujo de las importaciones mientras existan papas y otros productos procedentes del sector primario local en el mercado y aseguró además que el actual marco legislativo permite acometer este cambio e introducir “medidas disuasorias y de control”.

Esta reforma haría posible que “mientras haya producción local no se tengan que introducir productos de otros lugares y garantizar así su venta y que no se vean obligados a competir con productos del exterior, muchas veces en claro dumping comercial”, es decir, introducidos estratégicamente con un precio muy inferior al habitual para ganar cuota de mercado y eliminar la competencia.

Además, el presidente del Gobierno de la isla reclamó una vez más “mayor control y rigurosidad en las aduanas” para evitar la introducción de plagas, como ha ocurrido recientemente con la filoxera de la vid en Tenerife. “Por eso seguiremos reclamando que se extreme la vigilancia y se aumenten los medios para que esto no se produzca”, recalcó.

Por añadidura, recordó que las producciones locales compiten en muchas ocasiones en desigualdad de condiciones, al tener que afrontar controles y gastos de los que están exentos en otros países, donde además los costes laborales son muy inferiores a los de Gran Canaria,

Canarias y España e inversamente proporcionales a las condiciones de trabajo.

Igualmente, Antonio Morales consideró que la priorización del producto local y en concreto de la papa adquiere hoy un matiz humanitario ante el genocidio en Gaza. "Creo que la papa de Israel no se debería introducir en nuestra isla en el momento que estamos viviendo. Ya Europa está haciendo un llamamiento al boicot de las producciones de Israel y debe haber una respuesta internacional", afirmó.

En este contexto, tanto el presidente del Cabildo como el consejero insular de Sector Primario, Soberanía Alimentaria y Seguridad Hídrica, Miguel Hidalgo, hicieron esta mañana un llamamiento público al sector de la importación y la comercialización para que la demanda de papas que pudiera haber en Gran Canaria "no sean cubiertas con papas de Israel".

E hicieron extensivo este llamamiento a consumidores y consumidoras. "Quizás tengamos el arma más potente, porque somos quienes decidimos qué papas o qué producto compramos, y podemos comprar un producto de nuestra tierra por un compromiso contra el genocidio, pero también por compromiso con nuestra isla y nuestro territorio", sentenció Antonio Morales.

LA NUEVA ASOCIACIÓN DEL SECTOR PRIMARIO ALERTA: “SI CANARIAS NO SE MENTALIZA PARA PRODUCIR MÁS ALIMENTOS Y NO DEPENDER TANTO DE FUERA, UN DÍA NOS VAMOS A COMER UNOS A OTROS”

La Asociación regional de Trabajadores de la Tierra Canaria, primera que aglutina a agricultores, ganaderos y pescadores, se presentó en un acto celebrado en La Orotava, donde su directiva, encabezada por José Antonio Gómez, defendió la necesidad urgente de “un cambio de conciencia” en la sociedad canaria para reactivar el sector agropecuario y pesquero local, inmerso en una grave falta de relevo generacional

Concienciar a la sociedad canaria de la urgencia de producir más alimentos en Canarias para evitar la dependencia casi total del exterior. Este es el primer gran reto que se plantea la nueva Asociación de Trabajadores de la Tierra Canaria, la primera en el Archipiélago que integra a agricultores, ganaderos y pescadores, y que este jueves 25 de septiembre hizo su presentación pública en un acto celebrado en el Liceo Taoro de La Orotava.

La directiva de este nuevo colectivo está encabezada por el agricultor platanero de La Palma, José Antonio Gómez Pérez, quien defendió en su intervención la necesidad de trabajar por “un cambio de mentalidad” en Canarias, tanto en la sociedad como en las Administraciones públicas,

para que se entienda que el sector primario debe ser “estratégico” para estas islas.

“Este sector tiene que ser visto como el que puede dar la salvaguarda de la alimentación a la población canaria y por eso debemos reactivarlo para alcanzar un nivel de producción alimentaria aceptable, que nos permita además sobrevivir en caso de catástrofe o conflicto internacional, pues ahora mismo estamos pendientes de un hilo”, afirmó Gómez.

Y fue aún más explícito en su advertencia: “Tal como está de conflictivo el mundo actual, si se produce un bloqueo del tráfico marítimo, ¿qué haríamos en Canarias, con dos islas que tienen más de un millón de personas cada una entre habitantes y turistas? ¿Nos comemos unos a otros?”.

PRIMERA SEDE EN EL PASO Y VOCACIÓN REGIONAL

Ante un centenar de asistentes, Gómez anunció que la asociación dispone de una web (<https://atratrican.com/>) con toda la información sobre esta iniciativa recién nacida y a través de la cual se podrá formalizar la inscripción como socio.

Además, cuenta con una primera sede física en el municipio de El Paso (La Palma), concretamente en la calle Antonio González Suárez, edificio nº 1, y con teléfono 690 676 406, desde la que se dará apoyo administrativo y jurídico a los socios, con la vista puesta en poder estar presentes también en todas las islas.

A día de hoy, ya hay designados directivos en Tenerife, Gran Canaria, La Palma, La Gomera y El Hierro, y se espera hacer pronto lo propio con las islas más orientales (Lanzarote, Fuerteventura y La Graciosa).

Otro gran objetivo, según explicó el presidente, es "conseguir un número de socios y un peso de producción suficientes que permita a la asociación arbitrar en la cadena de comercialización para obtener la mayor rentabilidad posible y no conformarse con cubrir costes de producción, como viene ocurriendo en los últimos años".

"Necesitamos unión, compromiso y conciencia, porque esta no es una cuestión solo de los agricultores, ganaderos y pescadores, sino de toda la población canaria, que tiene que cambiar de mentalidad. Ahora puede parecer una utopía, pero vale la pena luchar por ese objetivo; unidos podremos influir y resistir", apostilló el presidente.

En el acto comparecieron también, como miembros de la directiva, María del Mar Henríquez (vicepresidenta, de Gran Canaria), Darwin Jiménez Gómez (vicepresidente, de Tenerife), Ricardo Carballo (secretario), Luis Alfredo Armas (tesorero), David Montelongo Padrón (vocal) y Carlos Vargas (vocal) .

FALTA DE RELEVO GENERACIONAL

En la misma línea que el presidente se expresó el secretario de la asociación, quien considera esta iniciativa "la última oportunidad de darle un impulso al sector primario", amenazado por problemas como los altos costes de producción y la falta de relevo generacional.

“Debemos mantener la ilusión para evitar esa sensación de muchos profesionales del sector que la pierden a pasos agigantados y terminan por tirar la toalla ante todas las trabas que enfrentamos; y aunque es difícil, no podemos quedarnos con los brazos cruzados o hablándolo solo en cafeterías; todos tenemos que empujar juntos para que se pueda vivir de esto con dignidad en Canarias”, expresó Carballo.

Además, avanzó que próximamente se publicarán en la web y en las redes sociales los siguientes pasos que dará la asociación, con la hoja de ruta para los próximos meses.

A continuación, impartió una conferencia el catedrático de Historia de la Universidad de La Laguna, Manuel Vicente Hernández González, quien hizo un recorrido por el devenir de este sector en las Islas, en especial el agrario, desde la época aborígen hasta la actualidad. Su conclusión fue clara: “Ha tenido una importancia decisiva en la historia de Canarias”.

nsejería de Sector Primario, que declara